

## INFORMACION EXTRANJERA

EN RUSIA

## DOMINA LA ANARQUIA EN TODO EL PAÍS

(Por telégrafo)  
DE NUESTRO CORRESPONSAL

París, 1.º, (varias horas)

## La cuestión del armisticio

BASILEA.—Anuncian de Viena que al comenzar la sesión de la Cámara, el presidente del Consejo austriaco hizo la declaración siguiente:

"Como sabe la Cámara, el gobierno de la monarquía ha aceptado ya la invitación del gobierno ruso para entrar en conferencias inmediatas con el fin de concertar un armisticio y la paz general. El gobierno fiel a la opinión que ha dado a conocer en distintas ocasiones, está decidido a conducir las conferencias con un espíritu de conciliación porque su intención es obtener la paz lo más pronto posible.

Como resulta de la respuesta del ministro de Negocios Extranjeros del gobierno ruso, el gobierno de la monarquía se declara dispuesto a entrar en conferencias para una paz general. Durante esas negociaciones, el gobierno aspirará a conciliar con todos los Estados que se declaran dispuestos sobre la base de la invitación lanzada por Rusia, una paz que será igualmente honrosa para los dos grupos de belligerantes y que estará basada sobre el principio de no hacer violencia a ningún pueblo, ni territorial, ni económicamente.

AMSTERDAM.—La respuesta del gobierno austro-húngaro a los maximalistas está concebida en los términos siguientes:

"Al gobierno ruso: La circular de comisiones del pueblo del 28 de Noviembre, en la que el gobierno ruso se declara dispuesto a entrar en negociaciones para la conclusión de un armisticio y de un tratado de paz general, ha sido recibida por el gobierno austro-húngaro.

El gobierno austro-húngaro estima que las líneas principales de la proposición del gobierno ruso constituyen una base conveniente para la apertura de tales negociaciones.

El gobierno austro-húngaro se declara, en consecuencia, dispuesto a entrar en negociaciones tal como el gobierno ruso lo propone sobre un armisticio inmediato y una paz general."

ESTOCOLMO.—Circular rumores de que el gobierno austro-húngaro ha consentido en enviar representantes a las conferencias que comenzarán el 2 de Diciembre.

## El ejército ruso

LONDRES.—El corresponsal del "Daily Chronicle" en Petrogrado expone en un telegrama el estado de espíritu del ejército ruso:

"En su conjunto, este ejército no ha cedido todavía a los "bolcheviki". Sin duda, los comandantes del ejército del frente septentrional han sido ganados por Cryslenko, pero los tres emisarios que ha enviado a los alemanes no son más que los representantes del comité "bolcheviki" del quinto ejército.

La mayor parte de los otros comités del ejército, así como el comité general en el gran cuartel general, se niega a reconocer a Cryslenko y a adherirse a sus maniobras por la paz.

El primer punto que los "bolcheviki" han ganado no es más que la respuesta que les ha dado el comandante en jefe alemán.

El corresponsal afade que el general Dukhonenko ha invitado al general Teherbachoff, comandante del frente rumano, a encargarse de las funciones de comandante en jefe.

El movimiento de protesta contra la acción de los bolcheviki se afirma en todo el país. El gran número de votos obtenidos en Petrogrado por los Cadetes representan ante todo una protesta contra las maniobras de paz del gobierno de Lenin.

Al mismo tiempo en Meseu, un consejo municipal socialista, perseguido por los "bolcheviki" y amenazado por la huelga de soldados armados de fusiles y bayonetas, votó una resolución protestando contra la paz impuesta a los países por espías alemanes y usurpadores, consiguiendo arrastrar a su partido a los soldados que tenían por misión la expulsión del consejo.

La "Rada" de Ucrania protesta también con vigor contra la paz de los bolcheviki.

En resumen—dice el corresponsal—los bolcheviki no representan a Rusia. Posen una influencia momentánea sobre nuestros soldados fatigados e indisciplinados, pero se dan cuenta de su alimento y han tenido que modificar sus tendencias a la dictadura admitiendo en el gobierno a sus vecinos más próximos, los socialistas revolucionarios de la izquierda y a los internacionalistas.

## La Constituyente

LONDRES.—El corresponsal del "Daily Chronicle" en Petrogrado, dice que las elecciones para la Asamblea Constituyente de la capital, arrojan los resultados siguientes:

Los "bolcheviki" están a la cabeza de la lista con más de 400.000 votos; vienen después los Cadetes con algo menos de 250.000; los socialistas demócratas tienen 150.000 votos. Los otros 16 partidos han fracasado.

Los doce puestos para Petrogrado se repartirán en la forma siguiente:

6 bolcheviki; 4 cadetes y 2 socialistas revolucionarios.

Es probable—dice el corresponsal—pero no cierto, que los seis representantes de los "bolcheviki" sean Lenin, Zinovieff, Trotsky, Kameneff, Kollinstay y Stalin.

Los cuatro representantes Cadetes serán: Miliukoff, Vinaver, Kuller y Rodtchoff.

Los representantes de los socialistas revolucionarios serán Tchernoff y Kamko.

## Los dorroteros de Rusia

PARÍS.—Todavía no se han recibido noticias dignas de todo crédito, acerca de la formación del nuevo gobierno ruso.

Si los maximalistas se ven obligados a prestar a esta operación, cosa que aún no parece en absoluto, pues Lenin ha disuelto la municipalidad de Petrogrado y Trotsky persigue en enviar plenipotenciarios al mando alemán, dos hipótesis principales se presentan: ó se hace cargo del Poder un grupo maximalista y de minimalistas internacionales que no representaría más que una débil porción del país; pero que estarán decididos a concertar una paz separada con Alemania (en este caso puede decirse que Rusia continuará sin gobierno) ó bien la coalición que debe formarse comprendrá a los socialistas de todos los matices, de manera que representen en gran proporción las masas campesinas y las masas obreras de la ciudad, y entonces se podrá considerar que existe un gobierno ruso y podrá esperarse de él algo muy diferente a una traición o una capitulación.

La nota de la "Prensa Asociada" americana no hace pensar que todo gobierno calificado para representar a Rusia, puede contar con una política tolerante por parte de los Estados Unidos. No encontraría menos tolerancia entre los otros aliados, pero debe añadirse que por el momento la hipótesis que parece más verosímil no es la de que se forme una coalición general entre los socialistas rusos.

La insistencia de Trotsky

PETROGRADO.—Trotsky ha dirigido a los representantes diplomáticos de las naciones aliadas una nueva carta invitándoles a que respondan a la proposición del Consejo de comisionarios del pueblo y a establecer negociaciones para un armisticio.

Añade que el gobierno alemán ha respondido afirmativamente y que los documentos detallados sobre esta cuestión los ha publicado el "Investiga".

Trotsky dice también que las hostilidades se han suspendido en el frente ruso y que las negociaciones preliminares comenzarán el 2 de Diciembre.

## Lo lógico

LONDRES.—Un despacho de Copenhague a la Agencia Central News dice que los viajeros que llegan de Petrogrado declaran que los "bolcheviki" no podrán mantenerse en el Poder largo tiempo porque el hambre se ha enseñoreado de todas las clases de la sociedad.

Lefine se ha mostrado completamente incapaz de resolver el problema del abastecimiento, lo que ha debilitado su popularidad en las clases obreras.

Se esperan terribles manifestaciones causadas por el hambre.

Las clases no socialistas no vacilarán en realizar ningún sacrificio para cambiar el actual estado de cosas.

## El "coco" de Alemania

LONDRES.—Telegrafian de Copenhague al "Exchange Telegraph" que según el corresponsal berlínés del "Politiken", el partido de la Patria Alemana ha dirigido al Reichs-

tag un aviso invitándole a que se oponga a una tregua general que solo beneficiaría a Inglaterra.

## Las armas de Lenin

PETROGRADO.—Un decreto del gobierno "bolcheviki" ordena la disolución del Consejo municipal de Petrogrado, cuyas tendencias políticas—dice el decreto—no corresponden a las de la población.

El decreto fija la fecha del 9 de Diciembre para las elecciones municipales y el 11 para la primera reunión del Consejo.

Lenin amenaza a los consejeros municipales con detenerles inmediatamente y con penas severas por cualquier acto de "insubordinación" que cometan.

El Consejo municipal de Petrogrado votó una resolución rechazando con indignación toda tentativa de armisticio separado y concertado la víspera de la formación de la Constituyente.

Tal armisticio—dice la resolución—conduciría a Rusia a una paz vergonzosa y la pondría a la altura de una posesión colonial.

## El regreso de Krileno

PETROGRADO.—El general Krileno ha regresado a la capital, después de visitar el frente Norte de los ejércitos rusos sin haber ido al Cuartel general.

Ha publicado una orden diciendo que los parlamentarios rusos están ya en el frente alemán, obedeciendo las órdenes del alto mando, dispuestos a comenzar las negociaciones el día 2 de Diciembre.

Toda militar ó civil que intente oponerse a la realización de estas gestiones, será entregado a los tribunales revolucionarios.

Ordena que cese todo combate y toda fraternización en todos los frentes.

Si émbargo, añade, debe redoblarse la vigilancia. Todo el mundo debe permanecer en sus puestos y no se realizarán otros ataques, que aquéllos que sean precisos como respuesta a los que el ejército enemigo pue da realizar.

## Contra Lenin

PETROGRADO.—Protopopoff, ministro de avituallamiento, presidente interino del Consejo de ministros detenido en la fortaleza Pedro y Pablo, y puesto en libertad ahora, ha redactado un documento enérgico contra el usurpador Lenin.

Dice que si la tentativa de paz separada no encuentra eco, quedaría Rusia esclavizada y abandonada por completo por las naciones de la entente y a merced del vencedor.

Los actos insolentes de los huelguistas comprometen a la República.

Así pues ha de declarar Protopopoff que dichos actos noeman del poder de la nación ni del espíritu y voluntad nacionales.

## Dukhonenko se va

PETROGRADO.—El generalísimo Dukhonenko no quiso aceptar las órdenes dadas por los maximalistas y ha pedido al comandante en jefe del frente rumano que le sustituya, porque cree que su situación es muy difícil y teme que sus soldados no le sigan con la lealtad de ahora.

## Finlandia independiente

STOKOLMO.—Después de debate tempestivo que duró más de dos horas en la Dieta finlandesa, se acordó confiar todos los poderes al Senado.

Así, se consagra definitivamente la separación absoluta de Finlandia y Rusia.

## La opinión americana

WASHINGTON.—La "Prensa Asociada" anuncia que el gobierno está en vías de adoptar una política que puede calificarse de tolerante, en vista de la situación actual de Rusia, con el fin de demostrar su fe en el triunfo final de una democracia sensata.

Ha declarado que por el momento no tiene la intención de considerar a Rusia como a país absolutamente enemigo, aunque se concrete el armisticio.

Los representantes de los Estados Unidos en París han sido encargados de dar a conocer esta actitud a todos los pueblos de Rusia.

Los funcionarios de Washington, basan la actitud de los Estados Unidos en la convicción de que una gran parte de Rusia no está de acuerdo con los "bolcheviki", cuyo éxito, además, no está asegurado.

En lo que concierne a la expedición de material de guerra y de otras mercancías para Rusia, los Estados Unidos serán guiados por Backmetoff, embajador de Rusia en Washington, el cual ha desaprobado ya la actitud de los "bolcheviki".

NUEVA YORK.—Los periódicos de Nueva York dejaban entrever la actitud benéfica del gobierno americano hacia el pueblo ruso, asimilándola con la política seguida por Wilson en la cuestión mexicana.

Conviene recordar que el gobierno americano ha tomado ya el acuerdo de suspender el envío de material con destino a Rusia.

Ha querido hacer notar que esta medida, exigida por las circunstancias, no implica

ninguna hostilidad con respecto al pueblo ruso.

Los gobiernos aliados de Europa no están dispuestos a dirigir amenazas a la nación rusa; eso sería un gesto que revelaría falta de sangre fría y de eficacia.

## En la Cámara francesa

PARÍS.—La Comisión de Negocios Extranjeros de la Cámara de diputados eligió ayer presidente a Franklin Bouillon, en sustitución de Leygues nombrado ministro de Marina.

La Comisión del presupuesto, eligió para la presidencia a Raoul Peret, quien sustituirá a Lebrun, nombrado ministro del Bloqueo y de las regiones invadidas.

## Alrededor de la paz

PARÍS.—La Comisión de Negocios Extranjeros de la Cámara de diputados eligió ayer presidente a Franklin Bouillon, en sustitución de Leygues nombrado ministro de Marina.

BERNA.—Durante la discusión del presupuesto en la décima Cámara sajona el ministro de Hacienda, después de haber trazado con pesimismo un cuadro de la situación financiera de Sajonia, declaró que el futuro tratado de paz deberá asentar a Alemania la indemnización de guerra que le es indispensable.

Esta indemnización—dijo—es uno de los mejores medios de impedir una guerra futura. En cuanto a la solvencia de nuestros enemigos, no nos inquietemos, pensemos en las fuentes financieras de América.

Hablando de la resolución de paz del Reichstag, afirmó que no responde a la situación militar actual.

"Nosotros estamos siempre dispuestos a una inteligencia recíproca, pero la resolución de paz del Reichstag no nos impedirá hacer sentir a nuestros adversarios que no quieran escucharnos, todo el peso de su error. Si nuestros enemigos nos obligan a continuar la guerra nos hará falta revisar nuestro programa y en particular, pedir indemnizaciones. Si la guerra se prolonga recobraremos toda nuestra libertad de acción".

## LA POLÍTICA EN CHINA

PARÍS, 1.

LONDRES.—El corresponsal del "Morning Post" en Shanghai anuncia que Wand-Chi-Tzeng, ha aceptado el puesto de primer ministro, habiendo impulsado ya los trabajos para formar gobierno.

La política exterior no cambiará.

El nuevo primer ministro tiene la intención de realizar un compromiso entre el Norte y el Sur, y para ello ha establecido negociaciones de armisticio.

La presidencia de la República ha dictado un decreto ordenando que cesen las hostilidades.

Se cree que se confeccionará un reglamento por el cual, la constitución provisional será restablecida, se elegirá un nuevo Parlamento, Teng-Kue-Tchang seguirá en la presidencia de la República y la vicepresidencia se confiará a Lu-Yun-Ting, uno de los jefes del Sur de China.

## Regalo de lotería

El dueño de los almacenes de calzado EL SIGLO, además de la gran rebaja de precios ya existente, regala 25 céntimos de participación de lotería por cada cinco pesetas de gasto que se haga en sus establecimientos, en el número 47188. Se propone a que toque el gordo.

Avenida, 20 y Loyola, 2.

## Especialidad

en todos los trabajos de oro

Puentes fijos y móviles

Consulta todos los días

Domingo de diez a una

## INSTITUTO ODONTOLOGICO

Telf. 16-98 Guetaria, 9, 1.

## Relojes de oro

A PLAZOS

Desde 4 pesetas al mes. Pulseras, Bonitas, Repeticiones todo en oro de 18 quilates. San Marcial, 42, principal.